## Conférence-débat

## CRISE « ALIMENTAIRE » LUTTES EN COLOMBIE ET EN SUISSE

Souveraineté alimentaire vs. agrocarburants

## avec la participation de :

Ernesto Cunda, membre du conseil ACIN (Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca - Association des conseils indigènes du nord du Cauca)

Il lutte avec les communautés indigènes pour la reconnaissance de leur droit de propriété sur leur terre ancestrale face à l'Etat colombien qui leur impose par la force et la violence les agrocarburants

Ligia María Chaverra du Curvaradó, militante et résistante afrocolombienne dans le département du Chocó

Au cours de l'Opération Génesis en 1997 dans le Curvaradó, la population afrocolombienne a été expulsée de ses terres. Actuellement, 22 000 ha de terre ont été pris de force par l'Etat colombien pour planter de l'huile de palme, bien que les communautés afrocolombiennes en soient les propriétaires légitimes.

Valentina Hemmeler Maïga, ingénieure agronome et secrétaire syndicale à UNITERRE Elle présentera la position officielle de la Suisse par rapport aux agrocarburants

## Lundi 13 octobre 2008, 20h

Maison des associations – 15, rue des Savoises Salle Zazi Sadou (sous-sol), entrée libre GENÈVE

Organisateurs: Centre Europe-Tiers Monde (CETIM) et Association Suisse-Colombie (ASK)

<u>Soutiens à ce jour :</u> Groupe de réalisations et d'animation pour le développement (GRAD), Action mondiale des peuples (AMP), UNITERRE, L'autre syndicat et Plateforme pour une agriculture socialement durable